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本报讯 （记者 巩琳璐 通讯员 孙 冲）6月 2日，市委统
战部召开部务扩大会议，传达学习省第十四次党代会精神，研究统
战系统贯彻落实意见。市委常委、市委统战部部长权雅宁主持会
议并讲话。

权雅宁指出，省第十四次党代会是在党的二十大即将召开，开
启全面建设社会主义现代化新征程的关键时期召开的一次十分重
要的会议。大会通篇贯穿坚决做到“两个维护”的政治自觉，彰显
了加快推动高质量发展的鲜明导向，是指导今后五年全省工作的
纲领性文件。全市各级统战干部和广大统一战线成员要把思想和
行动统一到大会精神上来，广泛凝聚智慧和力量，为打造“一都四
区”、推动商洛高质量发展贡献统战力量。

权雅宁要求，要提高政治站位，把学习宣传贯彻好省第十四次
党代会精神作为当前和今后一个时期重要的政治任务，迅速掀起
学习宣传贯彻热潮，全面深入系统学习会议精神，把握核心要义和
精神实质，切实筑牢思想根基，忠诚拥护“两个确立”，坚决做到“两
个维护”。要彰显统战价值，服务中心大局，引导和带领全市统一
战线各界人士，紧扣“六个更高”和“八个方面”要求，增强法宝意
识，提升法宝效能，画出最大同心圆。要抓好贯彻落实，结合统战
工作实际，坚定不移把省党代会精神，尤其是关于充分发挥统一战
线重要法宝作用，贯穿到统战工作各领域、全过程、各方面，全力做
好民族、宗教、非公经济等统战领域各项工作，推动新时代商洛统
战事业再上新台阶。

市委统战部召开部务扩大会议
传达学习省第十四次党代会精神

本报讯 （张 艳 江荣霞 朱
顺）今年以来，镇安县米粮镇以人居

环境整治为抓手，推进秦岭山水乡村建
设，全面扮靓宜居宜业米粮新家园。

全面治“脏”，大力开展垃圾“清
零”行动，清理各类垃圾 6.5 吨，做到
房前屋后整洁、河道沟渠清澈、田间
地头干净；重拳治“乱”，加大乱搭乱
建、乱砍乱伐、乱采乱挖、乱排乱放、
乱捕乱猎等“五乱”问题整治力度，覆
土 复 绿 8 处 12 亩 ，改 造 卫 生 厕 所
2805 座、公共卫生厕所 14 个，污水改
网 3个；铁腕治“违”，坚决遏制新增违
法建设，强力整治蓝色铁皮构筑物，
拆 除 违 规 建 筑 187 处 、违 规 广 告 牌
668处，腾出空间面积 5730平方米。

米粮镇坚持“线上线下”宣传，充
分发挥大喇叭、微信群、“学习强国”
等作用，通过发放宣传彩页、召开院
落会等方式，引导广大群众积极参与
其中，为秦岭山水乡村建设营造浓厚
氛围。强监督见实效，划分管护责任
区 418 个，指定有责任心、有能力党
员和片长担任监督员，通过片长拍
照、微信群曝光“脏乱差”问题 42 起，
自动“亮丑”9 起，限期整改到位，并
落实专人跟踪问效。同时，将人居环

境整治提升工作写进村规民约中，每季度开展一次“五
美庭院”等评选活动，激励群众学典型、争先进、当模
范，引导群众从“看”到“干”，形成“群治群享”良好局
面，为全镇秦岭山水乡村建设按下“加速键”。
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本报讯 （通讯员 赵莹蕾）今年 6 月是全国第 21
个“安全生产月”，主题是“遵守安全生产法，当好第一责
任人”。我市按照国家、省、市关于开展 2022 年“安全生
产月”活动的通知要求，结合自身实际，采取丰富多彩、各
具特色的形式，全面启动“安全生产月”活动。

6 月 1 日，市安委会办公室在《商洛日报》发表题为
《遵守安全生产法、当好第一责任人》的文章，标志着商洛
市第 21个“安全生产月”活动正式拉开了序幕。

目前，全市各级各部门各企业认真组织学习贯彻习
近平总书记关于应急管理、安全生产、防灾减灾救灾重要
指示精神，进一步提高安全风险防范意识；市、县区安委
会成员单位和重点企业收看全省第 21 个“安全生产月”
活动启动仪式视频会，商洛交投公司等十余家企业举行
了“安全生产月”活动启动仪式；在市区 10个候车亭设置
安全知识科普栏，在机关、商场、酒店、银行、学校等 LED
屏和电子屏发布“安全生产月”宣传标语。市应急局向全
市广大群众发布“安全生产月”手机提醒短信 20多万条；
组织干部职工参加“新安法知多少”网络知识竞赛活动。

今后，我市将继续按照宣传工作方案要求，持续深入
开展“安全生产月”各项
活动，遵守安全生产法，
当好第一责任人，在全
市营造良好的安全生产
氛围，为“一都四区”建
设贡献应急力量。

我市全面启动“安全生产月”活动

近日，洛南县保安镇组织召开马铃薯病虫害防控现场会，县、镇农技干部讲解了病虫害识
别与防治技术，并在文峪村与黑潭村150亩示范点现场喷雾除害，为丰产丰收奠定基础。

（本报记者 杨 鑫 摄）

（上接1版）
和许多村民一样，何玉琴也因此又回

到了村里。经过培训后，她成为一名专业
民宿管家，为游客提供餐饮、保洁、导游等
全方位服务。

“现在每月四五千元收入，我在家门口
就把钱挣了。”聊起现在生活何玉琴就笑得
合不拢嘴，“城里人来山里享受生活，过去想
逃离的大山，现在成了我们的金山！”

山中何事？松花酿酒，春水煎茶。绿色
产业正在秦岭各县区悄然兴起。

春雨氤氲中，西乡县峡口镇 3.6 万亩生
态茶园生机勃勃。茶中有林，林中有茶，错
落有致。

一片叶子，撑起了乡村产业，富了一方
百姓。西乡县茶叶局局长陈志龙说，西乡
已发展茶园 36 万亩，实现“全县人均一亩
茶”，县上仅茶农就 7 万多户，茶叶从业者
26 万多人。

罢了渔歌唱茶曲。在安康市汉滨区，55
岁的刘刚行走在自家的千余亩茶山上，正是
采茶季，一声声“采茶调”伴着欢笑声在茶山
上空荡漾。

“3年前我还是个老渔民，在这山下的汉
江中放网箱养鱼。”刘刚说。为了保护汉江
水环境，网箱养殖被陆续取缔，刘刚从“渔
民”变身“茶农”。

“我们的茶山上网直播，绿水青山大家
看得见，茶叶销路很好。今年的茶叶产值就
有 300 多万元，比养鱼强多啦！”刘刚笑得合
不拢嘴。

稻花香里说丰年，听取蛙声一片。在洋
县龙亭村，水田中，密密挨挨的牛蛙，静待夏
日放歌。61岁的龙亭村村民王金枝，在稻蛙
共生示范基地里翻耕水田。两只朱鹮轻轻
落在身后觅食，随着王金枝的走动来回踱

步，时远时近，形成了一幅人鸟和谐共处的
躬耕图。

但在王金枝来这里打工前，他对这些
做伴的鸟儿感情复杂。“因为保护朱鹮，我
们田里不让用农药、化肥，产量上不去，兜
里也没钱。”

几年前，政府引导发展生态产业，王金
枝将家里 5 亩田地流转给村集体，然后到稻
蛙基地打工，一年收入近三万元。现在看到
朱鹮，王金枝越看越欢喜。“没有朱鹮，哪来
这么好的环境，哪来这些产业？”

绿水青山就是金山银山。在守护秦岭
中，当地终于走出了一条生态环保的乡村振
兴之路。

护宝山护宝山 观念三叠观念三叠
是保护还是开发？秦岭里的人们一直

在苦苦摸索。
20世纪八九十年代，柞水县下梁镇老庵

寺村，人们为了生活，在山上处处开荒，地越
种越薄，一下大雨就发生滑坡和泥石流。为
了挣钱，村民只能砍树卖树，“背树”成了一
项生计。“背树太苦了，后面村里大伙又开始
烧木炭。100 斤炭能卖十多块钱。”60 岁的
村民余方学回忆。“远看青山冒青烟，近看小
鬼在烧炭”成了当时村民的生活写照。

经过 20 多年的退耕还林、封山禁伐，
老庵寺村生态逐步恢复。余方学家也办起
了农家乐，去年在疫情影响下利润也有 10
多万元。

认识发生巨变的，不只是山区群众，政
府、企业等各界人士观念都在深度蜕变。
2019 年陕西修订通过《陕西省秦岭生态环
境保护条例》，印发秦岭保护行动方案、总体
规划等，同时出台《秦岭重点保护区、一般保
护区产业准入清单》。

“陕西开山脉保护先河，以立法的形式
完整地保护一座山脉。”陕西省林业局局长
党双忍说，在由乱到治过程中，“生态优先
绿色发展”观念已深入人心。

“当好秦岭生态卫士”，全省上下都在付
出行动。

佛坪县陆续关停 12 家小水电和几十家
矿产企业，这些企业中有的规模超亿元。“壮
士断腕，肯定有阵痛，”佛坪县委书记李志刚
说，“但当好秦岭生态卫士，保证一泓清水永
续北上是我们的使命。”

许多工矿企业被永久关闭，部分采矿权
被要求退出。“我们及时调整后期资源开采
方案，公司损失矿石超过 1 亿吨，矿山服务

年限减少了 25 年，综合损失 45 亿元。”金堆
城钼业股份有限公司副总经理马骁说，“保
护秦岭是国之大者，我们执行得干脆利落，
绝无二话。”

全境处于秦岭的商洛市，今年 4 月和中
科院合作发布“商洛市生态产品价值和碳汇
评估平台”，探索秦岭生态价值的“可度量”

“可查询”。
“守护秦岭，不是不发展，而是不能破坏

式发展。”商洛市市长王青峰说，“只有当好
秦岭生态卫士，才能实现更好地发展，才能
创造更加美好的未来。”（题图：位于我市洛
南县境内秦岭东部的最高峰草链岭 摄
影:陈亚民） （新华社西安6月3日电）

6月1日，丹凤公路段以“遵守安全生产法、当好第一
责任人”为主题，举行了2022年“安全生产月”活动启动
仪式，安全生产月各项活动正式拉开帷幕。

（本报通讯员 高 辉 摄）

本报讯 （记者 余 婷）为 深
入 贯 彻 落 实 党 中 央 、国 务 院 长 江“ 十
年 禁 渔 ”决 策 部 署 ，6 月 6 日 ，在 第 八
个 全 国“ 放 鱼 日 ”之 际 ，我 市 2022 年
违 规 渔 具 集 中 销 毁 暨 水 生 生 物 增 殖
放流活动在丹凤县举行。市委常委、
副市长、市禁捕工作专班主任李波讲
话 并 宣 布 活 动 启 动 ，市 政 协 副 主 席 、

丹凤县委书记徐秀全出席，市政协副
主席、市农业农村局局长罗存成主持
启动仪式。

李波指出，近年来，我市在长江“十
年禁渔”方面做了大量细致的工作，取
得了一定的成效。各县区、各部门要进
一步提高政治站位，全面系统贯彻落实
习近平生态文明思想，进一步加强体制

机制建设，堵塞工作漏洞，坚决打赢长
江“十年禁渔”持久战。要充分利用各
类媒体，采取多种形式，向全社会广泛
宣传禁捕政策，营造“全民参与禁捕管
理、共抓长江生态保护”的良好氛围。
要进一步加强部门联合执法，开展综合
执法，加大打击力度，形成不能捕、不敢
捕的强大震慑，努力把我们的环境建设

得更加美好。
启动仪式上，市农业农村局通报了

全市长江“十年禁渔”工作情况，渔政执
法人员代表作表态发言，护渔员代表宣
读长江“十年禁渔”倡议书。在违规渔
具销毁和增殖放流环节，现场销毁违规
钓具 257 根、网具 54 张，向丹江投放鲤
鱼、鲫鱼等鱼苗 8万多尾。

2022年商洛市违规渔具集中销毁
暨水生生物增殖放流活动启动

游客在陕西柞水县下梁镇老庵寺村游览游客在陕西柞水县下梁镇老庵寺村游览 （（新华社记者新华社记者 邵邵 瑞瑞 摄摄））

本报讯 （通讯员 周烨明）6 月 2 日上
午，市委宣传部召开部务扩大会议、市级主
要媒体座谈会，传达学习省第十四次党代会
精神和市委常委会会议关于贯彻落实省第
十四次党代会精神的安排部署，并研究贯彻
落实意见。市委常委、市委宣传部部长贾永
安出席会议。

会议指出，省第十四次党代会是在全面
建成小康社会、开启全面建设社会主义现代
化新征程的关键时期召开的一次十分重要的
大会，为全省上下立足新起点、奋进新征程奠
定了坚实基础。学习宣传贯彻好省党代会精
神，是全市当前和今后一个时期的一项重大
政治任务，对于深刻把握中央部署要求和省
委工作安排，紧紧围绕“一都四区”建设，做好
宣传思想文化工作具有十分重要的意义。

会议要求，全市宣传文化系统要充分认
识深入学习省党代会的重大意义，以强烈的
责任感和使命感，先学一步、深学一层，持续
深入抓好学习贯彻，切实学懂弄通、把握核心
要义，全面深入抓好省党代会精神的学习宣
传贯彻工作。完善制定市委宣讲工作方案，
将党代会精神纳入各级党委（党组）理论中心
组学习，遴选骨干力量组成宣讲团,深入机
关、企业、学校、农村、社区等开展对象化、分
众化、互动化宣讲。进一步细化实化宣传报
道方案，统筹市级“一报一台一网”及各县区
融媒体中心，坚持正确政治方向和舆论导向，
把握好主题、基调、时度效，在重要版面、重要
时段开设专题专栏，做到省市县同步联动、网
上网下一体推进，集中力量对会议精神进行
宣传解读，形成全方位、立体化、多层次的正
面宣传强势，迅速掀起学习宣传贯彻省第十
四次党代会精神的热潮。

市
委
宣
传
部
认
真
学
习
宣
传
贯
彻
省
第
十
四
次
党
代
会
精
神

贯彻省第十四次党代会精神
谱写商洛高质量发展新篇章

本报讯 （记者 赵有良 王江波）6 月 6 日，
洛南县第一届苏陕美食节暨特色农产品展销活动
在国家 3A 级景区花溪弄景区开幕。

开幕式上洛南县推介了康养洛南四季主题营
销活动及精品线路优惠政策，江苏省 4 家餐饮名
店代表与洛南县供销联社和县农业农村局签订了
采购合同。开幕式结束后，中国餐饮行业专家、知
名餐饮企业负责人、餐饮行业著名技师等在景区
召开了以加快推进苏陕餐饮行业可持续发展为主
题的苏陕特色餐饮研讨会。

据了解，本次苏陕美食节暨洛南特色农产品展

销活动是“2022 秦岭生态旅游节”系列活动之一，
从 6 月 3 日开始到 6 月 18 日结束，以“相约汉字故
里·共享舌尖盛宴”为主题，紧盯“汉字故里·康养洛
南”发展定位，策划开幕式和美食、农特产品展示及
宣传营销推广等板块，由 15 家洛南餐饮界代表性
企业结合饮食市场需求，在民宿街区积极推介新潮
的美食佳肴，进行美食展示及品鉴，15 家特色产品
店在花溪路沿线展售本企业经营农特产品，旨在加
强苏陕两地饮食文化交流，强化苏陕餐饮企业协作
互动，让洛南农特产品搭上“陕货入苏”快车道，把
洛南的特色菜肴和产品端上各地群众的餐桌。

推广特色农产 共享舌尖盛宴

洛南第一届苏陕美食节暨特色农产品展销活动开幕


